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前年比 前年実績比 前年比

大型 176,988 ｍ3 78.8% 170,000 ｍ3 107.4% 引合 15,178 ｍ3 9.5%

小型 28,720 ｍ3 76.2% 20,000 ｍ3 63.5% 成約 13,758 ｍ3 10.3%

計 205,708 ｍ3 78.4% 190,000 ｍ3 99.6% 契残 4,277,242 ｍ3 167.0%

（出荷数量） （引合、成約、契残）
6月（実績）8月（想定）7月（実績）

お子様の作文募集中
毎年9月号に組合員従業員のお子様の

「夏休みの思い出」作文を掲載しておりま

すが、今年は新型コロナウイルス対策とし

て外出自粛が要請されたことから、いつも

の募集に加え、お子様が長期間自宅でご

家族と過ごしたおかげで、いつもならでき

なかったことが出来たというテーマ「巣ごも

りのおかげ」も募集します。皆様、奮って

ご応募下さい。締め切りは8月28日。応募

者には薄謝となまリンちゃんグッズ進呈。

詳細は、各社総務または組合業務部まで。

横山 一也

--- 出荷状況 --- 

東京協組の２０２０年度第１四半期

出荷実績は、前年比６８.１％、年初計

画比６４.４％の５２１千㎥と前年及

び年初計画に対し大きく割り込んでい

る状況です。 

この主な要因は、東京オリンピック・

パラリンピック向けの関連施設需要が

一巡したことが挙げられます。また、都

市部での大型再開発工事向け需要が今

夏開催予定であったオリンピック・パ

ラリンピック後に動き出すまでの端境

期であったことも起因しています。 

さらに、予期していなかった新型コ

ロナウィルスの影響もあり、前号でお

知らせした通り、４・５月の出荷０㎥日

が、組合員工場平均で４.２日あったよ

うに厳しい事業環境が続いています。 

一方、６月末の契約残数量は、前年比

１７０．３％の４，５７３千㎥と、新た

な都市部の大型再開発案件が見えてき

ており、下期以降の出荷数量は持ち直す

とみられます。６月末の契残量１０千㎥

以上の大型案件について今後の展開を

調査したところ、１０月以降は、２５０

千㎥／月の出荷が見込まれ、２０２１年

３月には、３００千㎥／月の出荷となり、 

 

 

 

 

 

 

 

現場への安定納入が求められる状況が

想定されます。 
 

--- 市況対策 --- 

２０１７年１２月の値上げについて

は、底上げを含め概ね満額獲得を達成で

きました。引き続き未達先への交渉を行

うとともに、２０２０年４月打ち出しの

新契約案件については、早急に、１，０

００円／㎥満額獲得を目指してまいり

ます。 

依然として骨材を含めた原材料費や

輸送費の強い値上げ要請がきていま

す。また、戻りコン発生がいまだ減少し

ないなか、産業廃棄物処理費の大幅上

昇は経営を大きく圧迫しています。 

さらに、働き方改革対応といった社

会的要請にも対応していかなければな

りません。 

コスト上昇に加え、終息が見えない

新型コロナウィルスの影響もあり、早

急に「適正価格」の獲得をしなければな

らない状況です。 
  

-- ２０２１年に延期の東京オリンピック・

パラリンピック開催中の対応 --- 

先般、オリンピック・パラリンピック

準備局長より開催期間中の協力要請が

ありました。具体的な内容が示されて

はいませんが、昨年同様の協力は、新型

コロナウィルスによる工事遅延の挽回

などを考えると難しい状況といえま

す。東京協組としては、ゼネコン及び関

係各所と協議を行ってまいります。 

 

 

外出自粛期間中、皆さんはどの様

にお過ごしでしたでしょうか？我

が家では子供達と庭に枝豆やトウ

モロコシを植えたり、芝生を張った

りしながら、頭上を賑やかに飛び回

る鳥たちの観察などをして過ごし

ていました。 

庭には山桃があり、春から初夏に

かけてたくさんの実がなります。こ

の実を求めて多くの鳥がやってき

ます。山桃を根城に子育てをしてい

たのが５～６羽の尾長です。尾長は

自分より体格の大きい鳩でも軽く

追っ払ってしまう気性の荒い鳥で

す。ここに時々野生化したインコの

群れがやってきます。体長は尾長と

同じくらいですがやはり気性が荒

く、群れの数も拮抗していますので

両者が出会うと互いに鳴き合うの

でそれは騒々しくなります。 

これがカラスになると一気に緊

迫感が増します。尾長が代わる代わ

る威嚇飛行し、追い払おうとします。

カラスが飛び去ろうとしても執拗

に追いかけるので時々空中戦が始

まります。小さくはない鳥同士が空

中でぶつかる寸前の急旋回を繰り

広げる様は、その羽ばたきの音も含

め見応えがあり迫力満点です。 

夕方になると蝙蝠が現れるので

すが、蝙蝠は石などを投げると餌と

勘違いするのか追いかける習性が

あります。ある時子供が面白がって

土の塊を何度も投げていると、黒い

影が横切り蝙蝠の姿が消えました。

突然のことで確実ではありません

が、隼が捕獲して飛び去った可能性

が高いと考えています。 

普段と違う視点で観察してみる

と、飛んでいる虫をムクドリが空中

で体を捻りながら捕獲する瞬間、マ

ンションの軒先や雨戸の戸袋で子

育てする（家主は巣立ちまで雨戸の

開け閉めをしませんでした）ツバメ

やムクドリの親鳥の健気で一生懸

命な姿も見られました。 

身近なところで小さいけれど逞

しい自然の営みが行われています。

自粛期間中に散歩等を始めた方も

いらっしゃると思いますが、たまに

は普段と違う視点で自然の営みを

探してみてはいかがでしょうか？ 

(横山産業㈱ 代表取締役) 
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戻りコンの取消料を本年 4 月より

10,000 円/㎥へ改定したことに合わせ、

「残コン・戻りコンの削減にご協力を!!」

と題したポスター並びにチラシを更新

しました。 

 戻りコンの有償化は、2014 年 4 月よ

り導入致しました。多くの関係者にご協

力を頂きましたが、残念ながら改善は図

られたとは言い難い実態にあります。今

回、改めて関係者の皆様にご理解を頂戴

するためにリニューアル致しました。 

 環境負荷低減、資源の有効活用、更に

はコスト削減の観点から、残コン・戻り

コンの削減をお願いする内容となって

います。 

 つきましては、ご一読頂き職場等への

掲示をお願い致します。また、ホームペ

ージにもポスターをアップしておりま

すので、ご活用下さい。 

(https://www.t-namakyo.jp/movie/ 

images/poster_01.pdf) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 当協組では、今後の更なる IT 推進に

対応すべく、常勤者全員を対象に Web

を利用した情報セキュリティ教育（個人

情報保護教育)を実施しました。 

今回受講したのは本業界最大手の㈱

ネットラーニング社の「ケースで学ぶ！

個人情報保護の最新対策 2019-2020 年

版」コースです。各人が自身のコンピュ

ータから同社のサイト上に設定された

教材にアクセスし、個人情報保護の最新

動向や組合活動を行ううえで注意すべ

き事柄について学習した後、理解度をチ

ェックするための確認テスト・総合テス

トを実施するという内容でした。 

6 月末を期限として開講し、対象者全員

が受講完了しております。当協組として

は今後も継続的に本教育を実施してい

くこととしています。 

残コン・戻りコン削減
PR ポスターを刷新

東京生協ニュ－ス：

藤本 学

W e b による情報
セキュリティ教育実施

2019年度コンクリート
主任技士合格者体験記

本年 5 月の協組総会において理

事に就任しました日立コンクリー

トの藤本 学です。理事として協組

活動に取り組んで参りますので宜

しくお願いします。 

私は 1968 年生まれの 51 歳で、バ

ブルが崩壊し就職氷河期に突入し

た 1994 年に入社しました。学生生

活を謳歌し過ぎたためか、就職する

ことがあれほど大変とは思いもし

ませんでした。加えて、日本の企業

社会では、四大証券会社の一角や大

手金融機関でも破綻することを目

の当たりにし、各企業とも競ってリ

ストラをするなど、一旦就職してし

まえば安泰という終身雇用の考え

方を根底から覆された時代でした。

6 年目で販売店の営業を命ぜられた

時は、ひとつの物件を競合し何度も

価格交渉が行われる厳しい業界だ

と肌で感じており、「無理です。私に

は務まりません」と固辞し、上司の

手を焼かせたこともありました。数

年が経ち、今度は営業ならお酒とゴ

ルフはやらないとダメだと言われ、

「お酒は飲めません。ゴルフはクラ

ブが無いので出来ません」と言えば

諦めてくれるだろうと思ったら 1

式揃えて、上司「これで良いだろ？」

私「・・・」。また、飲めないお酒も

皆様（誰！？）に鍛えられ、いつの

間にか嗜む程度になりました。こう

して多くの人と出会い、お陰様で 26

年目を迎え理事に就任し、改めて身

の引き締まる思いです。 

コロナ禍の影響がなければ、今ご

ろは東京オリンピックの余韻に浸

っていたはずでした。第 2 波が到来

している中、企業の業績が悪化すれ

ば設備投資の延期や中止が考えら

れ、リモートやテレワークによる新

しい働き方が更に推進されればオ

フィス需要が減退するのではない

かと、生コン需要の先行きは不透明

さを増しているように思えます。一

方で、九州をはじめ広範囲で豪雨に

よる甚大な被害がもたらされまし

た。地球温暖化による被災状況に心

を痛めながらも、日常生活の中で当

たり前のように享受している社会

インフラの重要性を痛感していま

す。また、生コン産業の重要さを再

認識するのと同時に、安心して使用

して頂ける生コンの製造と安定供

給に努めて参りたいと思います。 

我々を取り巻く環境は目まぐる

しく変化していくので、常日頃から

もしもの事態を想定し、それに備え

るよう心掛けるほかにはないのか

もしれないと思う、今日このごろで

す。 

(日立コンクリート㈱常務取締役) 

 

 

 

毎年この時期にコンクリート主任技士

合格者の座談会を開催してその内容をご

紹介しておりますが、本年は新型コロナ

ウイルス感染予防策として座談会を中止

したため、合格体験記をご紹介いたしま

す。合格者の方から、①合格の為の苦労

談、会社・先輩のサポートについて、②

若い人へ魅力ある職場づくりへの提言、

③今後、どのように資格を活かしたいか、

という順にコメント頂きました。 

 

【三多摩ｱｻﾉｺﾝｸﾘｰﾄ㈱ 山口 健志さん】 

①転勤が多く、子供

が産れたりで慣れ

ない環境での勉強

時間の確保に苦労

した。 

②私も中堅になる年齢になるので後輩や

これから入ってくる新入社員にアドバイ

スや仕事のフォローをして資格の勉強が

しやすい環境づくりに努めたい。 

③配合書を担当しているが、現場の性状

確認に行くこともあるので現場の担当者 

や設計の方との会話も主任技士としてし 

 

 

 

っかりとした対応をして次に繋がるよう 

に活かしたい。 

【㈱東京菱光ｺﾝｸﾘｰﾄ 清水 宏樹さん】 

①終業後、週に２～３回

上司が主催する受験対

策の勉強会に参加した。

分野ごとに講義を進め

て頂いたので、わかりや

すかった。 

②生コンクリートは奥深く、私もまだ知

らないことがたくさんあり、出荷をしな

がら日々データの収集を続けることで新

しい発見がある。データ収集は、みんな

一体となり協力して行うことが大切です。

今後は得られた結果や情報を、みんなで

共有できるような、風通しの良い職場に

したいです。 

③来訪される施工者の方に、技術案件の

提案ができるようになりたい。 

【宮松ｴｽｵｰｼｰ㈱ 黒柳 久美子さん】 

①今回有資格者の販売店の方より、受験

に関して親身にアドバイス頂き、気持ち、

行動に大きな変化がありました。ほぼ毎

週行っていた大好きな登山は止め、必要 

な時間以外はコツコ

ツと勉強し、不明点、

疑問点は職場の上司

に教えていただきま 

した。周りの方に協力していただき、厚

意を無にしないようという思いが頑張

れた源です。 

②若い人、やる気のある人の提案、行動

も尊重できる職場環境を作りたいです。 

③現在携わっている業務のレベルアップ、

また生コン業界の CO2 削減、環境リサ

イクルなどの取り組み・情報交換などに

積極的に関わる機会が持てると嬉しいで

す。 

 

最後に、水野技術委員長から合格者の

皆さんへの祝福と激励の言葉を掲載させ

ていただきます。 

「コンクリート主任技士合格おめでと

うございます。資格取得により業界的に

技術者として認知されたことになります

が、まだ入り口に到達したところでしか

ありません。これで満足せず、コンクリ

ート診断士など他の資格取得や幅広い情

報を集めてゼネコンの担当者と対話がで

きるよう、今後も努力を続けて頂きたい

と思います。」 
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